

Cursos de primeros auxilios a mascotas enseñan a hacer RCP y a reaccionar en caso de atropellos

Expertas dijeron que es bueno adquirir estos conocimientos, aunque sea en modalidad online. Sin embargo, recalcaron que frente a un accidente siempre hay que recurrir a un profesional de la medicina veterinaria.

Natividad Espinoza R.

Al igual que los seres humanos, los animales pueden tener accidentes que, mientras antes sean correctamente atendidos, desenlaces más favorables pueden tener.

Considerando esa lógica, la idea de tomar un curso de primeros auxilios a mascotas puede ser una buena idea y, además, hoy la oferta de estos talleres es amplia y sus precios van aproximadamente desde los \$22.000 en modalidad online. ¿Vale la pena hacer uno?

La académica de la Facultad de Ciencias Veterinarias y Pecuarias (Favet) de la Universidad de Chile, dra. Alicia Valdés, dijo a este medio que "al igual que con las personas, siempre va a ser bueno conocer qué hacer en ciertas situaciones. Por supuesto, con el límite que significa no tener conocimientos médicos y la posi-

Los accidentes más comunes podrían estar asociados a que los perros coman algo que no deberían.

ALICIA VALDÉS
 ACADÉMICA U. DE CHILE

Hay cosas que se pueden aprender online y pueden ser de ayuda para salvarle la vida a una mascota.

TAMARA GUTIÉRREZ
 VETERINARIA U. MAYOR

bilidad de dañar más que ayudar, por desconocimiento, a un perro o a un gato".

No obstante, la profesional destacó que es importante asegurarse de que



Los gatos suelen caer desde altura al salir detrás de un insecto o pájaro.

quienes dicten estos cursos sean médicos veterinarios.

Respecto de la modalidad online, la también veterinaria y académica de la Escuela de Veterinaria de la Universidad Mayor, Tamara Gutiérrez, sostuvo que "aunque lo ideal en este tipo de cursos siempre es la presencialidad, hay muchas cosas que perfectamente se pueden aprender online y que pueden ser de ayuda para salvarle la vida a una mascota".

Desde luego, Valdés advirtió además que le genera dudas el cómo las personas administrarán después los conocimientos adquiridos en este tipo de cursos. "Pero eso en realidad pasa con cualquier otro curso, la incertidumbre sobre si la persona podría o no generar un daño extra al perro o gato con una práctica hecha de manera errónea", explicó la académica de la Casa de Bello.

ACCIDENTES COMUNES
 El temario de uno de los cur-



Las peleas con otras mascotas son comunes cuando salen de casa.

sos que se ofrecen actualmente a través de internet incluye Reanimación Cardiopulmonar (RCP) y protocolos de actuación en caso de accidentes de tránsito, fracturas comunes, shock, quemaduras, ataques epilépticos, insolación, hipotermia, asfixia, hemorragias, heridas, picaduras y envenenamientos.

Para Valdés, lo incluído

en éste es correcto porque abarca accidentes comunes, aunque falta detallar lo que se enseña en cada ítem.

"Los perros exploran a través de la boca, entonces muerden cosas. Zapatos, cordones, bolsas, mastican cables. Creo que los accidentes más comunes dentro de la casa podrían estar asociados a que el perro en esta curiosidad empiece a explorar y a

comer cosas que a lo mejor no debería, y que podría tragarse y quedar a medio camino. También es común que consuman productos de limpieza o medicamentos", señaló Valdés.

En los gatos, en tanto, "es más común el Síndrome del Gato Volador, que es cuando los gatos caen de cierta altura porque a veces pasa una polilla, un pajarito afuera y van a buscarlo sin dimensionar que están sobre altura y caen", manifestó la doctora.

Fuera de casa, Gutiérrez dijo que los accidentes más comunes para perros y gatos se producen por pelear con otras mascotas, atropellos, intoxicaciones y shocks por calor, por mencionar algunos.

Ambas profesionales coincidieron, como era de esperarse, en que brindar primeros auxilios no es suficiente. Luego de auxiliar a una mascota que tuvo un accidente es fundamental llevarla al veterinario, "tal como se haría con un niño", ilustró Valdés.